

BOYS´ DAY

Kurzbericht 2022 Vorarlberg

Ein Highlight des Jahres 2022 war die Wiedergeburt unseres Komplimentärprojekts, dem Girls´ Day. Für uns war es eine große Chance ein Angebot für die Burschen für diesen Tag auf die Beine zu stellen. Am **Donnerstag, den 28. April (Girls´ Day)** konnten wir dann zu Gast und in Zusammenarbeit mit dem BIFO eine Art Alternativveranstaltung anbieten. Verschiedene „Role Models“ aus den Bereichen Krankenpflege und Pädagogik standen den 24 Burschen Rede und Antwort zu ihrer Berufswahl und zu ihrem beruflichen Alltag. Ein Interessenstest, durchgeführt vom BIFO, rundete das gelungene Programm ab. Ideen zur Ausweitung dieser Kooperation sind vorhanden und müssten zeitnah mit dem BIFO und den Akteurinnen des Girls´ Day abgeklärt werden.

Vernetzungen

Wie in jedem Jahr gab es eine Vielzahl an Vernetzungen, wie zum Beispiel mit folgenden Einrichtungen und Partnern:

- Bildungsdirektion Vorarlberg
- Land Vorarlberg Frauen und Gleichstellung
- Kontakt mit Landeselternverein
- Landesverband Heim- und Pflegeleitungen
- Connexia/Vcare (Stiftung Pflegeausbildung)
- Treffen mit PH Feldkirch
- Laufender Austausch mit Workshopleiter und Mädchenzentrum Amazone

Einrichtungsbesuche

Im September waren bereits 165 Schnupperstellen für den Aktionstag ausgeschrieben und 52 besetzt. Leider konnten auf Grund verschiedener Ursachen einige Aktionen nicht umgesetzt werden und mussten storniert werden. Ein Sozialzentrum hätte 2 große Burschengruppen empfangen und war auf Grund akutem Personalmangel gezwungen alles wieder abzusagen. Eine weitere Herausforderung war die zur gleichen Zeit stattfindende Veranstaltung des Landes und von BIFO, das Schnuppern in weiterführenden Schulen. Die sogenannten „Chancentage“ sind besonders für unsere Zielgruppe von Bedeutung und somit eine sehr starke Konkurrenz zum Boys´ Day.

Das Sozialzentrum Bürs war schon frühzeitig im Juni im Auftrag des Boys´ Day unterwegs und besuchte 2 Klassen der Polytechnischer Schule Bürs. Diese Veranstaltungen waren eine Art Aufholung der ausgefallenen Boys´ Day Einrichtungsbesuche vom Jahr 2021.

Eine besonders intensive und auf mehreren Ebenen forcierte Zusammenarbeit im Jahr 2022 gab es mit der PH Feldkirch. Nach einem Vernetzungstreffen konnten wir einen spannenden Aktionstag anbieten und 14 Burschen besuchten schlussendlich am Boys' Day die PH Feldkirch.

Demnach blieben wieder viele ausgeschriebene Einrichtungen und Stellen (in Klammer) unbesetzt:

- Ganztageskarten Feldkirch Tisis (4)
- Kindergruppe Wolfurt Rickenbach (4)
- Volksschule Bludenz Mitte (1)
- Sozialzentrum Bürs (60)
- Zwergengarten Steinebach (6)
- Zwergengarten Dornbirn Haselstauden (1)
- Volksschule Bersbuch (2)
- Volksschule Andelsbuch (6)
- Volksschule Schwarzach (2)
- Volksschule Dornbirn Haselstauden (2)
- Volksschule Dornbirn Wallenmahd (4)
- Volksschule Hirschegg (1)
- Volksschule Klösterle (1)
- Volksschule Innerbraz (2)
- Volksschule Hohenems Reute (3)
- Volksschule Hittisau (4)
- Volksschule Schwefel Hohenems (5)
- Volksschule Weiler (2)
- Volksschule Übersaxen (1)
- Wald- und Wiesengruppe Strawanzer Thüringen (1)
- Volksschule Mellau (2)

Aus den folgenden Tabellen können Sie entnehmen, wie viele Burschen, Einrichtungen, Schulen und sonstige Personen / Institutionen am Aktionstag und an den Workshops, teilgenommen haben.

Tabelle 1: Einrichtungsbesuche/Schnuppertag

	Burschen	Einrichtungen	Schulen
Einrichtungsbesuch (im Klassenverband)	163	19	10
Einzelschnuppern (allein oder zu zweit)	5	5	5
Gesamt	168		

Die Aktion am Girls' Day und die Veranstaltungen im Poly Bürs wurden miteinberechnet.

Tabelle 2: Burschenworkshops

	Anzahl Workshops	Anzahl Teilnehmer	Bemerkungen
Burschenworkshops	7	63	Einige davon in Zusammenarbeit mit dem Mädchenzentrum Amazone
Gesamt	7	63	

Workshops

Schon im Frühjahr 2022 fanden die ersten Workshops statt. Wie in den vergangenen Jahren konnten wir mit unserem Kooperationspartner Verein Amazone einige davon gemeinsam umsetzen. Das Angebot, parallel zu unserem Boys' Day Workshop gendersensible Berufsorientierungsworkshops für Mädchen durchzuführen, hat sich wieder bewährt. Zum Schluss werden die beiden Geschlechter zusammengeführt und es gibt methodisch begleitet einen kurzen Austausch untereinander. Die Zusammenarbeit mit dem Verein Amazone ist nach wie vor befruchtend und an den Synergien bei der Organisation der Workshops profitieren beide Seiten. Die Schulen beklagen sich bei unserer Akquise immer wieder über ein Überangebot im Berufsorientierungsbereich und demnach war es uns nicht möglich wieder Zahlen wie vor Corona zu verzeichnen.

Ausblick

- Erneutes Angebot beim Girls' Day für Burschen
- Teilnahme an der i-Messe im November 2023
- Kurzformate in den Berufsinformationszentren (BIZ) des AMS organisieren. Erste Kontaktaufnahme mit dem BIZ Feldkirch ist bereits erfolgt.